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Генс Г.П.1, Федяева В.К.2, Реброва О.Ю.3

Систематический обзор оригинальных исследований 
прогностических свойств белка YB-1 в отношении общей 
и безрецидивной выживаемости больных раком молочной железы
1ГБОУ ВПО «Московский государственный медико-стоматологический университет им. А.И. Евдокимова» Минздрава 
России, 127473, г. Москва; 2ФГБОУ ВПО «Российская академия народного хозяйства и государственной службы при 
Президенте Российской Федерации», 119571, г. Москва; 3ГБОУ ВПО «Российский национальный исследовательский 
медицинский университет им. Н.И. Пирогова» Минздрава России, 117997, г. Москва

Рак молочной железы (РМЖ) является самым распространенным онкологическим заболеванием среди женщин 
во всем мире. Роль мультифункционального Y-бокс-связывающего белка 1 (YB-1) как прогностического маркера 
в отношении агрессивности течения РМЖ и устойчивости опухолей к химиотерапии недостаточно ясна.
Цель работы – систематический поиск и анализ научных публикаций, описывающих исследования влияния 
экспрессии (высокая, низкая) и локализации (ядерная, цитоплазматическая) белка YB-1 в клетках опухолевой 
ткани на время до событий (прогрессирование, летальность) у пациентов с РМЖ.
Методы. Систематический поиск публикаций выполнялся в реферативной базе данных Medline и Кокранов-
ской библиотеке в апреле 2014 г. Из 88 найденных публикаций отобраны для дальнейшего анализа 2 когортных 
проспективных и 7 ретроспективных исследований. Проводилась оценка методологического качества ото-
бранных исследований с определением уровня доказательности их результатов, при этом рассматривались 
дизайн исследования, риски систематических смещений, риски некорректности статистического анализа.
Результаты. Включенные исследования различны по своему методологическому качеству (от IIa до IIIc). 
Уровень экспрессии (высокий vs. низкий) белка YB-1 при локализации в ядре опухолевых клеток является про-
гностическим фактором общей выживаемости пациентов с РМЖ, при локализации в цитоплазме прогно-
стическая роль его уровня не является доказанной. Роль уровня экспрессии белка YB-1 опухолевых клеток как 
прогностического фактора безрецидивной выживаемости пациентов с РМЖ не является доказанной как при 
его локализации в ядре, так и в цитоплазме. Роль локализации белка YB-1 (ядро vs. цитоплазма опухолевой 
клетки) при высоком и низком уровнях экспрессии как прогностического фактора общей и безрецидивной вы-
живаемости пациентов с РМЖ требует дальнейшего изучения.
К л ю ч е в ы е  с л о в а: рак молочной железы; YB-1; прогноз заболевания; общая выживаемость; безрецидивная вы-

живаемость; систематический обзор.
Для цитирования: Российский онкологический журнал. 2015; 20 (1): 4–12.

SYSTEMATIC REVIEW OF THE YB-1 PROTEIN PROGNOSTIC VALUE IN BREAST CANCER PATIENTS: 
OVERALL AND PROGRESSION FREE SURVIVAL
Guens G. P.1, Fedyaeva V.K.2, Rebrova O.Yu.3

1A.I.Evdokimov Moscow State University of Medicine and Dentistry, 127473, Moscow, Russian Federation; 2Russian 
Presidential Academy of National Economy and Public Administration, 119571, Moscow, Russian Federation; 
3N.I.Pirogov Russian National Research Medical University, 117997, Moscow, Russian Federation

Breast cancer (BC) is the most common cancer among women worldwide. The role of the multi-Y-box binding protein 
1 (YB-1) as a prognostic marker in relation to BC aggressiveness and resistance of tumors to chemotherapy is not 
sufficiently clear.
Objective. The systematic search and analysis of scientific publications describing studies of the predictive power 
of expression (high, low) and localization (nuclear, cytoplasmic) of YB-1 for overall survival and progression free 
survival in patients with breast cancer.
Methods. A systematic search was carried out in Medline database and the Cochrane Library in April 2014. Of the 88 
studies found, we selected for further analysis 2 prospective cohort studies and 7 retrospective studies. We assessed the 
methodological quality of the selected studies taking into account study design, the risks of systematic biases and risks 
of incorrect statistical analysis.
Results. The included studies varied in their methodological quality (from  IIa to IIIc). The expression level (high vs. 
low) of YB-1 protein when localized in the nucleus of tumor cells is a predictor of overall survival (OS) in patients 
with breast cancer. The predictive role of cytoplasm localization of YB-1 for OS is not proven.  The role of the protein 
expression level of YB-1 as a predictor of progression free survival (PFS) is not proven both for nucleus and cytoplasm 
localizations. The role of protein localization of YB-1 (nucleus vs. cytoplasm) at high and low levels of expression as 
a prognostic factor of OS and PFS in patients with breast cancer requires further studies.
K e y  w o r d s: breast cancer; YB-1; disease prognosis; overall survival; progression free survival; systematic review.
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